

El Tesoro Popular

Periódico mensual. — Circulará gratis.

De intereses religiosos y locales y especialmente para fomentar la devoción a los
CORAZONES de JESUS y de MARIA

Año I

Aserri, octubre de 1916

Núm. 3

Donde está tu tesoro allí también está tu corazón. (San Mat. Cap. VI-v. 21)

Con aprobación de la Autoridad Eclesiástica

Resplandores de un tesoro

¡Salve, oh hijos del trabajo! a vosotros os saluda este vuestro admirador y envidiador de vuestra profesión. Insípido y duro parece el pan que coméis, más ese pan va sazonado con el apetito que trae el trabajo físico; va amasado con el sudor de vuestra frente. La fatiga es el colchón de plumas que tendéis en vuestras camas en donde descansáis a lo príncipe, sin las inquietudes del hombre de negocios, ni el insomnio del avaro, ni el gusano roedor del criminal.

Saludáis el lucero de la mañana, después de haber saludado y encomendado vuestras faenas al que os brinda un nuevo día. Con bríos para trabajar y en agradable concierto del aletear y cantar de los gallos en la madrugada, afiláis vuestros machetes al levantarse soñolienta la aurora, en tanto que muchos duermen todavía con indolencia para velar cuando el negro capúz de la noche convida a reposar.

Ya partís con la alforja al hombro y el machete al brazo y el cuchillo a la cintura, en alegre chacoteo y confusa algarabía, confundiendo vuestro bullicio con los dulces gorjeos de las avecillas canoras que alaban a su Creador. Váis contemplando cómo el cielo azul-oscuro cámbiase

en tonos claros; cómo el Oriente va tiñéndose de nácar. Admiráis en las lejanías los cerritos cuajados de árboles de verde-azul que les dá la clara mañana; más allá nubecillas sentadas en la hondonada de un río; en lo alto nubes de algodón de caprichosa forma; acá las gotitas de rocío que cual perlas que cuelgan del busto de graciosa y joven dama, titilan brillantes en las hojas de las plantas. ¡Qué bellezas, qué poesía encierran los campos! Dios mismo, en su afán de hacer feliz al hombre, no le aparejó otra residencia que un campo de delicias, do se mecía gallarda la palmera, ofrecía ancha tienda la higuera frondosa, susurraba el cristalino manantial, retozaban las fieras, como si fueran hatos de corderos, revoloteaban en la enramada en constante pajareo y henchían con sus trinos el esplayado Edén para arrullar los oídos de los dos seres humanos. No sin motivo los nobles romanos y los grandes genios trocaban el tumulto de las ciudades y el tráfigo del mundo por el azadón y el arado.

Llegados al campo, contempláis el verde plantío que os promete abundante cosecha en el porvenir, y vuestro corazón no puede menos que sonreír. Guindáis las alforjas de una horqueta para escaparlas de los hambrientos perros que os vienen acompañando entre saltos, carreras y meneos de la cola. Os agacháis

para comenzar la tarea: quizá en vuestro interior maldigáis vuestra suerte; desearías que vuestros miembros no se cansasen; que vuestra cintura no se resintiese; que los rayos solares no hiriesen vuestras espaldas; que de vuestra frente no rodase una gota de sudor, y sin embargo todo eso trae la honradez. Observad al pillo y al trasnochador: porque huyen del trabajo, y de algún modo han de vivir, en su ociosidad y horas de desvelo fraguan y perpetran sus fechorías, en tanto que el agricultor duerme a la bartola. El que lleva vida sedentaria y el vago casi nunca hallan sabrosa la comida, ni suave la cama; sus miembros están medio atrofiados y demarcado su rostro, aunque hay excepciones de esta regla general. El sol, el aire libre, el sudar y el madrugar y recojeros temprano, son los portadores de vuestra salud inquebrantable.— Vosotros sí que cumplís a la letra lo prescrito por el Señor en el Génesis: "Con el sudor de tu rostro comerás el pan, hasta que vuelvas a la tierra de que fuiste formado: puesto que polvo eres, y en polvo te convertirás."

En las horas de calor, el murmurio del arroyo vecino parece que os llama a refrigerar la sed: jadeantes y sudorosos claváis el machete en el corte; vais ladera abajo en busca del licor más puro y sano para el hombre, en tanto que el desocupado empina la copa de ron en la taberna, co-

pa que no se ha ganado porque no trabaja, siendo ley universal que, de un modo u otro, el mortal debe ganar el pan honradamente, copa que le atosiga o envenena la sangre, le mina la salud, el bolsillo y la paz doméstica, corriendo así por el camino de la enfermedad, de la miseria y de la aversión al hogar.

Ya declina el día: con paso lento, porque la fatiga ha sido mucha, volvéis al seno del hogar querido en donde os esperan una esposa sonriente con la comida que humea, y un enjambre de chiquillos, casi enmascarados que salen a encontráros con los brazos abiertos. Coméis el alimento del pobre que sabe a perlas, rodeado de los chiquitines que aguardan su bocado, y en amena y franca conversación con vuestra amada costilla. Y así se deslizan los días de lunes a sábado, aparte de los vicios.

El domingo dejáis la ropa color de tierra para vestir la camisa y el pantalón domingueros que están colgados en la percha. Vais a la misa que desde niño os enseñaron a oír vuestros padres; habéis consagrado seis días al cuerpo y al trabajo; ahora consagrais uno al alma y al descanso. Con la mayor economía compráis el diario de la semana y volvéis tranquilos a disfrutar del calor del hogar y de la grata compañía de una esposa que os estima y de unos pedazos de vuestro corazón que os aman.

¡Oh agricultores! vosotros sois los que lleváis el carro del progreso más que nadie; por vosotros comen los gobernantes y los gobernados; el caballero de noble alcunia y la dama que os desprecia; el capitalista y el artesano. Vosotros cubrís los campos de lozanía y los mercados de comestibles. En vosotros están representados la honradez y la religión. ¡Salve, pues, oh hijos del trabajo! El que esto escribe fué agricultor y hace dulces recuerdos del hacha, pala, machete y cuchillo que usó; bien quisiera trocar la pluma y los libros por esos instrumentos. Desearía volver a esa vida sencilla y apacible,

agena de ingratitudes y responsabilidades; pues aunque muy nobles son los campos que cultivaba ahora, en espera de magnífico salario, muy ardua es la faena que le toca.

RÚSTICO

Necesidad de la Religión.

Es necesaria al hombre

El hombre sin religión no puede ser feliz ni en este mundo ni el otro.

El hombre no es feliz en este mundo, sino cuando sus facultades están plenamente satisfechas; y sólo la religión puede dar reposo al espíritu, paz al corazón, rectitud y fuerza a la voluntad. Luego sin la religión el hombre no puede ser feliz en este mundo.

No puede serlo en la vida futura, porque sin religión no puede alcanzar la felicidad, que es la posesión de Dios, Soberano Bien.

Así, todo lo que la religión pide al hombre para conducirlo a la felicidad eterna, es el permiso de hacerle feliz en la tierra.

El hombre ha nacido para ser feliz y aspira, natural e invenciblemente, a la felicidad, como a su fin último. Pero el hombre no puede ser feliz sino por la religión. Y a la verdad, el hombre ha recibido de su Creador la facultad de conocer, de amar y de obrar: la facultad de conocer la verdad, que es el objeto de su inteligencia; la facultad de amar el bien supremo, que es el objeto de su corazón; la facultad de obrar, es decir, de aspirar libremente a conseguir la verdad y el bien supremo, lo que debe ser el trabajo de su voluntad libre.

1º—La inteligencia necesita de la verdad, y de la verdad toda entera; las partículas de verdad contenidas en las criaturas no pueden bastarle; necesita de la verdad infinita, que sólo se halla en Dios. Luego, ante todas las cosas, la inteligencia necesita del conocimiento de Dios, su principio y su fin. Pero como la religión es la única que da soluciones claras, precisas y plenamente satisfactorias a todas las cuestiones que el hombre no puede ignorar, debemos concluir que la religión es necesaria.

Por eso todos los sabios, verdaderamente dignos de tal nombre, se han mostrado profundamente religiosos. La frase de Bacon será siempre la expresión de la verdad: *poca ciencia aleja de la religión, mucha ciencia lleva a ella.*

2º—El corazón del hombre necesi-

ta del amor de Dios, porque ha sido hecho para Dios, y no puede hallar reposo ni felicidad sino amando a Dios, su Bien supremo. Ni el oro ni los placeres, ni la gloria podrán jamás satisfacer al corazón del hombre: sus deseos son tan vastos, que no bastan a llenarlos todas estas cosas finitas y pasajeras. Por eso todos los santos, todos los corazones nobles, todos los hombres hallan en la religión una alegría, una plenitud de contento que no podrán dar jamás todos los placeres de los sentidos y todas las alegrías del mundo.

3º—La voluntad del hombre necesita de una regla segura para dirigirse hacia el bien y de motivos capaces de sostener su valor frente a las pasiones que hay que vencer a los deberes que hay que cumplir, a los sacrificios que hay que hacer. Pues bien: sólo la religión puede dar a la voluntad esta firmeza, esta energía soberana, mostrándole a Dios como el recompensador de la virtud y castigador del crimen. A no ser por el freno saludable del temor de Dios, el hombre se abandonaría a todas las pasiones y se precipitaría en un abismo de miserias.

Finalmente la religión nos da en la oración un consuelo, en la esperanza un remedio, en el amor de Dios una santa alegría, en la resignación un socorro y una fuerza; y además, nos hace entrever, después de esta vida, una felicidad completa y sin fin. El hombre religioso es siempre el más feliz, o por lo menos el más consolado.

HILLAIRE

El Reinado del Corazón de Jesús

UN PASO MAS

Mas las entronizaciones, como se ve, acaban en días, y pasado el acto pudiera ser que los devotos del Corazón de Jesús, si no tienen cuidado, perdiesen el primer fervor que el de la entronización experimentaron. Para que este acto no sea una flor de un día y pare en un recuerdo más o menos grato, de una fiesta de amor, es preciso perpetuarlo de alguna manera sensible y eficaz.

La promesa dice que el Corazón de Jesús bendecirá las casas en que la imagen de su corazón no sólo sea expuesta, sino también venerada. Esto supone un acto de habitual reconocimiento del Reinado del Corazón de Jesús, y una devoción continuada de caridad.

DOS GRADOS DE CONSAGRACIÓN.

Para lo cual, distingamos nosotros dos grados, digámoslo así, de entronización o consagración de las familias al Corazón de Jesús. El primero es el de aquellas familias en que únicamente se ha celebrado la consagración y entronización, y después no se hacen más actos referentes a ella que conservar su imagen en el sitio en que la colocaron, o poco más. Esto, aunque parece poco, y realmente no es mucho, no por eso se debe despreciar. Una imagen de Jesucristo, y sobre todo, de Jesucristo amante, del Corazón de Nuestro Señor, es un acto de fé, un acto de devoción, un acto de profesión cristiana y una fuente, aunque sea tenue, de luz, de gracia, de buenos sentimientos e inspiraciones. Si, además, la madre de familia, o la hija, joven y pulcra, o la niña mimosa y atenta, aunque sólo sea por estética y adorno, pone al pie de la imagen unas flores y las renueva y adorna el día de fiesta y de recuerdos, este acto sería para atraer la atención hacia el que es imán de los corazones y de por sí atrae a quienes quiera que a su alcance se ponga. No diré que este sea un acto que de suyo merezca grandes favores del cielo; pero sí que es el comienzo muchas veces de grandes conversiones, y el primer escalón para subir al cielo, y, en fin, el cabo del cable que salva del naufragio a las almas extraviadas.

Más no hemos de contentarnos con esto, sino a no poder más. Procuremos pasar a otro amor más grande y a otra consagración más intensa y eficaz.

(Mensajero del C. de Jesús)

Indicador religioso de octubre

El rezo del santo Rosario se hará todos los días a las 4 y 30 p. m. Pediremos por nuestras necesidades y por los pecadores.

Día 1º.—Comunión de desagravios al Corazón de Jesús, antes de la misa. Misa a las 8 al mismo Sagrado Corazón. Quedará expuesto Nuestro Amo hasta las 12, hora en que se hará el Rosario, el acto de desagravios y colocación. De las 10 a las 12 se hará algo de Retiro espiritual. Este día no habrá Rosario a las 4 y 30 p. m. El sábado anterior misa del Corazón de María a las 7.

Día 2.—Misa cantada del Santo Angel de la Guarda, a la 7 a. m.

Día 19.—Misa tocada de San José, a las 7 a. m.

Día 20.—Función de Nuestra Señora del Rosario en San Gabriel.

Día 24.—A las 7 a m. misa cantada de San Rafael.

Día 29.—Fiesta de Nuestra Señora del Rosario.

Ese día habrá reunión de los Celadores del Corazón de Jesús, a las 12 m.

“El Tesoro Popular”

MI SALUDO

Viene a la luz pública enarbolando el estandarte de la concordia, la ciencia y la moral sin pretensiones de doctor ni mucho menos de Catón. La modestia es su mejor adorno pero no por eso deja de sobresaltar a la vista la solidez y sinceridad de sus ideas en donde se refleja una inteligencia vasta y un corazón de oro. Por eso es que con sombrero en mano e inclinándome respetuoso, saludo al gallardo paladín de nuestros intereses y hago votos muy fervientes porque la vida del periodiquito sea muy larga y abundante en frutos—no pecunarios, porque no se trata de un negocio—sino en frutos positivos de amor, progreso y moralidad.

Por eso debemos todos abrirle las puertas de nuestra atención y entusiasmo, y leerlo con el detenimiento que exige la buena y sana lectura. Que llegue ojalá quincenalmente a nuestros hogares, como alegre mariposa a revolotear en las horas del descanso, en las horas de solaz, trayendo enredador nuestro un rato de alegría y amena instrucción; que llegue, mejor todavía, como un rayito de luz a disipar las nebulosas de nuestra ignorancia e indicarnos un sendero recto y seguro que nos llevará a la dicha y a la tranquilidad.

¡Qué hermosa y plausible es la obra de nuestro estimable Presb.º Barquero! Cuánto más laudable y caritativa, pues que de su propio peculio e inteligencia trabaja con cariño y con fervor, por el adelanto y alimento de nuestras inteligencias. Y si vosotros comprendierais, queridos aserriceños, lo espléndido y fatigable que es el campo del periodismo en que tan desinteresadamente labora nuestro Cura, admiraríais más su generosidad y grandeza de alma. No seamos ingratos: “El Tesoro Popular” llegará a ser una necesidad en nuestros hogares y debemos ayudar al padre Barquero, su Director, a darle ensanche y vida muy luenga; apoyar su periodiquito que es nuestro también, porque lucha por el progreso de Aserrí y vela por vuestros hogares. Un cinco. (cinco céntimos) que tan fácilmente botamos en fruslerías que ningún provecho nos reportan: un cinco, que si

no lo desperdiciamos es muy fácil ahorrarlo para ayudar a sostener el periodiquito; un cinco que sea cada semana los que puedan y si no cuando menos cada mes, no representa ningún desembolso ni sacrificio para nosotros y si lo damos para ayudar a la publicación de “El Tesoro Popular,” será sí, una gran obra de progreso y una muestra de que tenemos voluntad y agradecimiento a las personas que, como el padre Barquero, se preocupan por nuestro adelanto moral y progreso material. No seamos indiferentes, porque seremos ingratos, ayudemos siquiera “con un cinco” cada mes, y hagámoslo circular hasta en los más apartados lugares. ¡Salud!

Setiembre de 1916

MARCIAL GUERRERO

Movimiento parroquial en agosto

Fueron bautizados 20 niños: de ellos 2 naturales.

Comulgaron 313 personas.

Contrajeron matrimonio los jóvenes Napoleón López y Gertrudis Cerdas. Que sean muy felices.

LOABLES COSTUMBRES DE HOMBRES CÉLEBRES

Alfonso V, rey del Portugal, decía a sus ministros: “Recemos el Rosario, para que la Virgen Santísima sea la guía y protección de nuestro reino.” Carlos V, de Alemania, interrumpido en sus devociones, respondió más de una vez: “Después de acabar mi Rosario me ocuparé en los negocios.” Felipe II, entre los consejos que daba a su hijo, le decía: “Hijo mío, si queréis poner nuestro reinado al abrigo de todo peligro, rezad diariamente el Santo Rosario.” Enrique IV prometió con juramento al Papa Clemente VIII, rezar todos los días una parte de Rosario y los sábados las tres partes. El P. La Rue quedó un día sorprendido al hallar a Luis XIV rezando el Rosario. “Es una devoción, le dijo el rey, que me enseñó mi madre, y no quisiera por nada de este mundo faltar a ella. Jacobo II, rey de Inglaterra, hacía rezar el Rosario a su corte, con la explicación de los misterios. García Moreno, Presidente del Ecuador, recitaba todos los días el Rosario. ¿Qué dirán de esto los hombres chapados a la moderna, con menos ocupaciones, pero también con menos fé que esos hombres de Estado?

Consejos a los campesinos que padecen de anquilostomiasis o cansancio

1º.—Construyan un excusado.

¿Qué les cuesta abrir un hoyo y después tapanlo con unos cuantos palos? ¡Nada! Con dos días de trabajo tienen,

y aunque fuera una semana. Es preferible gastar dos días de trabajo, que gastar en guaro para la vela del angelito.

2º.—Construyan el excusado con todas las reglas de higiene. Un mal excusado disemina la fiebre tifoidea, la disentería, la anquilostomiasis y otras enfermedades por el estilo. Y un buen excusado las evita.

3º.—Acostúmbrense a usar el excusado y sobre todo a ponerle la tapa para que no entren las moscas.

4º.—Dígale a su vecino que construya también su excusado, para que usted no tenga un peligro cerca de su casa.

5º.—Una casa sin excusado es una amenaza continua para los que viven en ella y para los vecinos.

6º.—Para que un excusado sea higiénico debe ser así: a) Debe construirse de tal manera que las moscas y los zancudos no puedan entrar. El uso de la tapa es indispensable. b) Debe estar por lo menos a 18 metros de la casa, siempre que esto sea posible. c) El excusado debe ser limpio, muy bien ventilado y muy claro. No debe haber basura regada. Debe barrerse y limpiarse todos los días. d) Usando la tapa se evita que los zancudos y las moscas hagan criaderos. Esto es muy sencillo y no cuesta dinero. En cambio, si no se usa la tapa, los zancudos y las moscas se meten, y si hay agua en el excusado, depositan huevos que más tarde se convierten en gusanos. Para matar los gusanos hay que usar petróleo crudo: esto cuesta plata y quita el tiempo. Así es que es más barato evitar los criaderos que matar los gusanos.

7º.—No coman con las manos sucias.

8º.—Después del trabajo, lávense los pies y las manos: no es cierto que se pasmen esos son cuentos de camino.

9º.—Vea que las gallinas y los chanchos no entren a la casa. Esos animales traen en las patas los gusanillos que producen el cansancio y al entrar a la casa los dejan en el suelo. Si hay un chacalín que ya gatea, es el primerito en enfermarse, pues como anda en el suelo, y como todo chiquillo tiene la maña de llevarse a la boca lo que encuentra en el suelo, se traga muy galán los gusanillos que el chancho o las gallinas llevan entre las patas.

10.—Si se siente enfermo y se cansa con facilidad en el trabajo; si se le doblan las rodillas al subir una cuesta; si se quiere ahogar después de alzar un peso y se queda a obscuras oyendo campanillas y viendo un chispero, no vaya a ser tan tonto de ir donde un curandero: vaya donde un médico, o al departamento de anquilostomiasis en donde lo examinan y le dan las medicinas sin cobrarle un cinco.

11.—Si se siente triste y se cansa en el trabajo; si no puede ser un hombre orillero en la palea de un cafetal, si con sólo echar una carrerita siente que se le sale el corazón; si al llegar a su casa todo le molesta, no vaya a la taquilla a tomarse un trago de guaro para aliviar las penas y para sentirse mejor.

12.—Si el trago de guaro les da valor para un ratito, y los hace sentirse más aliviados y como más hombres, no vayan a creer que los cura: al contrario, los enferma más; los aniquila, los hace gastar más dinero y los transforma en seres degenerados y abyectos que son una carga para

la familia y un peligro para la sociedad. Si el trago les hace olvidar las penas del corazón y los sufrimientos del cuerpo, después les causa más penas en el corazón y sufrimientos en el cuerpo.

13.—Si un trago de guaro es dañino para una persona sana, para uno que padece de cansancio, es un veneno. El que padece de cansancio está siempre triste y como achucullao, pero esa tristeza no se quita con guaro: se quita con timol.

14.—¿Cuánto le cuesta un trago de guaro? Lo menos quince céntimos. ¿Y la semana? ₡ 2 10 (dos colones diez céntimos) como quien dice nada, y eso si se toma dos al día, casi lo suficiente para el diario de la semana. ¿Cuánto le cuesta tomarse una cura de timol? Nada. El Gobierno las dá de balde, y no solamente una sino todas las que sean necesario para curarse.

15.—El timol mata los gusanillos del cansancio, y cuando esos gusanillos mueren, hay más sangre en el cuerpo; y cuando hay más sangre hay más vida.

La mitad del maleficio en Costa Rica es cansancio y la otra mitad... superstición. Yo ví una muchacha que según ella, *le habían echado basurilla...* y la curé con timol. Y otro que me juraba que le habían dado hueso de cuyeo, también se curó con timol, pues era cansancio lo que tenían.

El cansancio se cura. Consulten con los médicos ó vayan al Departamento de Anquilostomiasis y verán como allí los curan. El Gobierno dá las medicinas sin que les cueste un cinco.

Dr. MAURO FERNÁNDEZ.

EL APOSTOLADO EN ASERRI

En la reunión verificada el 3 de este mes de los Celadores del Apostolado, se acordó: 1º.—Trasladar lo solemidad del primer viernes al primer domingo, a fin de facilitar la comunión a los socios, quedando de ahora en adelante, el sábado anterior consignada al Corazón de María. Como el primer domingo se celebra la Misa del Rosario, pero esta no es segura, se acordó trasladarla al tercer domingo. 2º.—Se nombró Celadora del 4º coro, a la señora Enriqueta Santamaría; del coro 1º, a la señora Aurelia Fallas de Zúñiga; del coro 10º, al señor Guadalupe Morales; del coro 14º, a la señorita Angélica Corrales Fallas (Salitrillos) 3º.—Se acordó seguir celebrando la reunión de Celadores el domingo anterior al primer domingo. En el número siguiente se dará noticia de otros nombramientos que aún no están bien determinados.

Miscelánea

Observad al perro: cuando ve el pan, menea la cola; cuando ve un campo sembrado lo desprecia. Observad al

hombre indiferente: por neclo que sea, le interesará un pedazo de pan, pero le interesará más el campo sembrado. Ved, en fin, al hombre religioso: gusta del pan y cultiva el campo, pero al pensar en un Dios que hace germinar el campo, cae de rodillas. El perro no pasa del pan: El indiferente no pasa de la tierra. El hombre de fe religiosa llega hasta Dios, de quien procede todo don perfecto. Cuando oigas a alguno de esos que andan por el mundo, llamar fanáticos a los hombres religiosos, acuérdate de esta escala de inteligencias.

—En el pueblo de Albuñón, un labrador vió su cosecha perdida por la inclemencia del tiempo. No se le ocurrió otro género de lamentos que salir al campo empuñando un revólver y lanzando horribles blasfemias contra Dios y su Madre Santísima. El infeliz no se contentó con ofender al cielo tan inicuaente, sino que dirigió el arma a las alturas y disparó un tiro, a la vez que pronunciaba un asqueroso y último juramento. Repentinamente el desdichado se sintió enfermo, quedó con los brazos en alto y la vista mirando al cielo, perdió el habla y la boca se le contrajo trágicamente.— Hay que creer o reventar.

—A menudo aparece por estos mundos algún librero ambulante. Los libros que trae son protestantes o de magia negra. Ningún católico debe obtener tales libros, ni leerlos, ni conservarlos, porque incurriría en excomunión. No os fieis, aunque hablen de Dios. Alerta, pues.

NOTICIAS

Regresó a sus patricios lares don Camilo Chinchilla, después de largo ostracismo, por lo que su familia estará de plácemes. Nos alegramos con toda el alma. Reciba él nuestra bienvenida y toda su familia, especialmente sus amorosos hijos y buenos hermanos, nuestra efusiva felicitación.

—El 28 de agosto falleció en San Juan de Dios el señor Elías Monge. Damos por este medio nuestro pésame a sus deudos, particularmente a su hermana Maximina.

—También murió en el centro la señora Manuelita Fallas. Estaba dotada de bellas cualidades de que carecen muchas jóvenes. A su afligida familia Santamaría-Fallas, damos el testimonio de nuestra condolencia.

—En San Gabriel dejó de existir el señor Eduvigis Fernández, confortado con los santos sacramentos. Acompañamos a su familia en su pena.

—El puñal que se rifaba a favor de la Ermita de San Juan de Dios, lo sacó el señor Ramón Castro Mora.

—El domingo 15 a las 6½ a. m. habrá misa rezada del Corazón de Jesús, en San Juan de Dios.

Tip. "El Pueblo"